
為求縮短跟700萬香港市民的地
理、心理及政策距離，候任特首梁
振英在當選後1個月，正式啟動名為
「行之正道，穩中求變」的網站，而
「頭炮」是上載了「各位親愛的市
民：大家好！」及「齊心事成」兩
篇文章，分享自己在當選後赴京接

受國務院總理溫家寶任命，及回顧當選
1個月以來的生活變化，希望藉 網站
掌握社會脈搏，並透過撰文及網誌，披
露出鮮為人知的生活點滴，實現做個
「親民特首」的競選承諾。

設獲贈禮物名冊供監督
梁振英於昨日正式啟動的網站www.ce-

elect-office.hk，名為「行之正道，穩中求
變，以香港全貌為主頁，設計簡潔利
落，其中分為9個頁面，包括歡迎詞、
簡歷、參選政綱、新聞稿、演辭和文
章、圖片和短片、相關連結、聯絡及網

頁指南，又上載了其參選日
製作的《從心出發．重新認
識．梁振英》小冊子。
最特別的是，網站附設了

「候任行政長官獲贈禮物名
冊」的連結，公開自己在當
選後接獲花籃、蘭花及香檳
數目，以展現其施政透明
度。

籲凝聚正能量
梁振英並在歡迎詞中表

示，自己在競選期間走訪了
全港接觸各區、各界別、各
階層、各行業人士，令他對
市民的期望及訴求有了更深
刻的了解，而設立這個網
站，正是要實現做個親民特
首的承諾。他承諾，會繼續

以謙卑的心服務市民，呼籲大家對他多
加提點，堅信只要齊心一意定能共同建
設屬於700萬市民，更繁榮、更進步、
更公義的香港。

淘大感謝信 已交溫總理
他昨晚又在「我的網誌」上載了兩篇

文章，包括「各位親愛的市民：大家
好！」及「齊心事成」，分享自己選舉
期間在街頭與很多市民握手談天、在地
鐵站派單張、在街角「嗌咪」；在晴
天、陰天、風中、雨中舉辦連串「齊心
一意寫政綱」活動，市民的反應讓他感
受到香港需要的不是個人智慧、個人力
量，而是廣大社會、廣大市民的集體智
慧及集體力量，以凝聚700萬人的香港
社會擁有龐大、明顯的正能量。

梁振英又提到自己赴京接受任命時的
「特別任務」，即把淘大花園業主委員會
聯會的感謝信轉交溫家寶。他形容，
2003年淘大花園爆發「非典型肺炎」，
當時他與專業聯盟深入疫區，經多次會
議的研究和商討，終於以新的渠管設計
解決傳播病毒的問題，說明即使有更大
的難題，甚至生死攸關，只要齊心一意
團結一致，事情總會有轉機，困難總可
以解決。他衷心希望全體港人能夠和特
區政府一起建設更繁榮、更進步和更公
義的社會。
據了解，整個網站由政府新聞處設計

組人員負責，並無額外增聘人手及涉額
外開支，而該網站雖暫時不設討論區，
但市民可透過電郵表達意見。

■香港文匯報記者 鄭治祖、聶曉輝

立法會昨日辯論金融服務界議員詹培忠
動議向第四任行政長官提出施政建

議，要求新一屆特首關注貧富懸殊特別是照
顧中下階層的訴求；處理老人交通費的問
題；檢討「鼓勵就業交通津貼計劃」；處理
「生果金」問題；策劃從尖沙咀附近地區增
建直達香港區中環地帶的過海隧道；建設廣
闊地下城；研究在內地建設老人城；策劃龐
大的填海計劃；檢討郊野公園政策及培養人
才，合共10項施政建議。

張學明：優先處理「雙非」

民建聯議員張學明強調，據民建聯早前進

行的民意調查顯示，受訪的升斗市民普遍認

為新特首應優先處理「雙非」孕婦湧港產

子、改善公立醫院質素、縮短服務輪候時

間、解決樓價高租金貴居住環境，以至檢討

公共交通不斷加價等問題，而在制定標準工

時方面，民建聯則持開放態度，認為倘社會

未達成共識，就不是立法好時機。

工聯會議員潘佩璆以《禮運大同》篇：

「大道之行也，天下為公，選賢與能，講

信修睦，故人不獨親其親，不獨子其子，

使老有所終，壯有所用，幼有所長，鰥寡

孤獨廢疾者皆有所養」，說明個人對梁振英

的期許。

潘佩璆促解決長者醫療

他表示，香港人口高齡化，預計2028年長

者佔總體人口的四分一，反映問題迫在眉

睫，無法再「見步行步」，認為負責任的政

府，必須要深入研究規劃，解決「兩大長

龍」，包括資助院舍的護理及公營醫療服務

的輪候。

自由黨主席劉健儀在發言時讚揚梁振英當

選後立即致力團結社會氛圍，試圖急市民所

急，是未來5年施政的好開始，但認為「深

層次矛盾」目前停滯不前，故建議梁振英上

任後首要制訂長遠可持續的經濟政策，盡快

交代在經濟層面如何適度有為，同時要 力

土地開源、扶助弱勢社群，包括倡議500元

的長者生活金，放寬「鼓勵就業交通津貼計

劃」的申請上限等，避免市民望穿秋水。

林健鋒籲梁勿大派福利

經濟動力議員林健鋒坦言，現時工商界對

梁振英了解不深，面對經濟內外皆困的不明

朗情況，期待梁振英上任前清楚講述未來的

治港方針及理念，包括5司14局的政治架構

重組等，同時與社會各界深入溝通了解訴

求，又促請梁振英上任後不要為民望大派福

利，鼓勵各界攜手提升香港競爭力。

民主黨主席何俊仁稱，梁振英競選至今仍

未承諾為2017年普選特首設低門檻，擔心他

上任後會提出「篩選機制」，令「泛民」無

法參選。公民黨黨魁梁家傑則聲言，希望梁

振英不要做其「四大政治任務」。多名反對

派議員亦趁機借題發揮。

由於各黨派各自表述，經過4個多小時的

辯論，立法會全數否決詹培忠的動議及7項

修訂。

CY強調與議員理念一致
梁振英昨晚發出聲明，強調議員在會議中

提出的建議及意見，與他的施政理念基本一

致，其競選政策綱領中已經闡述大家所關注

的議題，並重申他與團隊會跟議員一起堅定

維護香港的法治、廉潔、自由及民主等，香

港珍而重之的核心價值及繁榮穩定的基石，

並會按照《基本法》嚴格落實「一國兩

制」、「港人治港」、高度自治，上任後會虛

心聆聽、集思廣益，以推動民主、發展經

濟、改善民生，共同建設更美好的香港。
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天氣預測

初時有大驟雨及狂風雷暴。日間短暫時間有陽光，能見度較低
氣溫：23℃-28℃ 濕度：70%-95%
潮漲：00:04 (1.5m) 09:57 (2.1m)
潮退：04:07 (1.1m) 18:15 (0.6m)
日出：05:56 日落：18:47

27/4(星期五)
氣溫：23℃-26℃

濕度：75%-90%

大致多雲
有幾陣驟雨

28/4(星期六)
氣溫：24℃-27℃

濕度：80%-95%

多雲
有零散驟雨

29/4(星期日)
氣溫：24℃-27℃

濕度：80%-95%

多雲
有零散驟雨

氣溫：25℃-28℃

濕度：75%-95%

多雲
有零散驟雨

空氣污染指數

0-25 輕微

26-50 中等

51-100 偏高

101-200 甚高

201-500 嚴重

一般監測站#

污染指數：20 - 50
空氣指數：輕微至中等

路邊監測站*
污染指數：45 - 85
空氣指數：中等至偏高

# 設 於 中 西
區、葵涌、觀
塘、深水 、
沙田、大埔、
荃灣及元朗。
*設於銅鑼灣
及旺角。

世界各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測

亞洲
曼 谷 28℃ 39℃ 多雲
河 內 25℃ 34℃ 密雲
雅 加 達 24℃ 33℃ 有雨
吉 隆 坡 24℃ 33℃ 雷暴

馬 尼 拉 26℃ 34℃ 多雲
新 德 里 22℃ 33℃ 天晴
首 爾 8℃ 17℃ 有雨
新 加 坡 24℃ 31℃ 雷暴
東 京 15℃ 17℃ 有雨

澳洲
墨 爾 本 11℃ 17℃ 驟雨

悉 尼 13℃ 22℃ 天晴
歐洲

阿姆斯特丹 4℃ 14℃ 有雨
雅 典 13℃ 26℃ 天晴
法蘭克福 7℃ 16℃ 多雲
日 內 瓦 5℃ 16℃ 驟雨
里 斯 本 12℃ 16℃ 有雨

倫 敦 9℃ 12℃ 有雨
馬 德 里 9℃ 19℃ 多雲
莫 斯 科 9℃ 23℃ 天晴
巴 黎 7℃ 14℃ 有雨
羅 馬 9℃ 17℃ 多雲

美洲
芝 加 哥 6℃ 16℃ 雷暴

檀 香 山 22℃ 28℃ 多雲
洛 杉 磯 13℃ 20℃ 驟雨
紐 約 6℃ 16℃ 多雲
三 藩 市 14℃ 19℃ 驟雨
多 倫 多 2℃ 15℃ 多雲
溫 哥 華 9℃ 13℃ 有雨
華 盛 頓 7℃ 21℃ 多雲

查詢天氣：187  8200 查詢時差：10013或1000未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告未來四日天氣預告

中國各大城市天氣預測
城 市 最低 最高 預測
北　　京 6℃ 24℃ 多雲
長　　春 2℃ 14℃ 天晴
長　　沙 15℃ 25℃ 多雲
成　　都 15℃ 28℃ 多雲
重　　慶 16℃ 28℃ 天晴

福　　州 20℃ 24℃ 密雲
廣　　州 22℃ 28℃ 多雲
貴　　陽 11℃ 21℃ 密雲
海　　口 24℃ 29℃ 雷暴
杭　　州 16℃ 27℃ 天晴
哈 爾 濱 2℃ 13℃ 天晴
合　　肥 10℃ 25℃ 天晴

呼和浩特 4℃ 18℃ 多雲
濟　　南 12℃ 25℃ 天晴
昆　　明 16℃ 26℃ 天晴
蘭　　州 7℃ 25℃ 天晴
拉　　薩 5℃ 15℃ 密雲
南　　昌 17℃ 28℃ 天晴
南　　京 12℃ 26℃ 天晴

南　　寧 21℃ 29℃ 多雲
上　　海 13℃ 24℃ 天晴
瀋　　陽 2℃ 17℃ 天晴
石 家 莊 10℃ 27℃ 天晴
台　　北 21℃ 23℃ 有雨
太　　原 5℃ 24℃ 天晴
天　　津 9℃ 26℃ 天晴

烏魯木齊 10℃ 23℃ 天晴
武　　漢 11℃ 26℃ 多雲
西　　安 11℃ 27℃ 天晴
廈　　門 19℃ 23℃ 密雲
西　　寧 0℃ 21℃ 天晴
銀　　川 5℃ 24℃ 天晴
鄭　　州 12℃ 26℃ 天晴

30/4(星期一)

香港文匯報訊（記者 顏倫樂、馬子豪）

新世界發展（0017）主席鄭家純提名前政務
司司長唐英年參選特首，但最後卻為候任特
首梁振英「站台」，新世界發展（0017）榮
譽主席鄭裕彤力撐兒子做法正確，強調梁振
英有民望，「每一個人都支持」，又指新世
界不會因為新特首上任而改變公司的策略，
並希望對方的首要工作是拉近貧富懸殊，及
做好香港的經濟發展藍圖。
就鄭家純先提名唐英年，後為梁振英「站

台」，被部分別有用心者質疑是「轉 」，鄭
裕彤昨日在一公開場合被問及有關問題時
說：「（鄭家純）轉咩 ？唔會轉 ，有時
係大勢所趨。梁振英有民望，每一個人都支

持，我覺得（鄭家純支持）係需要 。」

「公屋唔會推 樓市」
被問到 隆集團主席陳啟宗曾發表言論

指，新特首上場後四大發展商將「無得食大
茶飯」一事，又有指新特首上台後可能會
「強推」公屋或居屋，造成樓市大跌，彤叔
笑說：「公屋好重要，事實上亦要照顧貧苦
大眾⋯⋯有咩大茶飯唔大茶飯？都係公平競
爭。」他又強調新世界不會因為新特首上任
而改變公司策略：「推地買地都係照舊，無
改變。新特首上場唔會『推 』樓市。」
同日，盛傳為新一屆財政司司長人選的

生銀行副董事長梁高美懿將於下月11日 生

股東大會後退休。

梁高美懿：願續服務社會
她昨日在與傳媒茶敘時表示，梁振英未有

邀請她加入新政府管治班子，又坦言「做官」
是能者居之，需要很多經驗，工作亦十分辛
苦，但自己沒有從政經驗，故並非合適人
選。
不過，她透露，自己樂意繼續擔任公職，

如公益金等，又指自己下月正式退休後，會
到澳洲旅行，到回港後才會決定去向，又指
自己十分樂意到大學擔任講師。又指接任其
職位的匯豐中國及香港顧問李慧敏已經「上
班」，正忙於進行管理層交接。

■鄭裕彤(中)表示，鄭家純（左）提名唐英年再為梁振英站台做法正確。

香港文匯報記者張偉民 攝

彤叔：CY當選民意所歸

冀解決貧富懸殊 梁振英承諾建更美好香港
多黨團促新特首先振經濟

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新任行政長官梁振英今年7月1日上任在

即。在立法會會議上，多個黨派就新一屆特區政府提出不同的訴求，但就幾

乎一致地傾向促請新任特首在首份施政報告，立即就振興經濟、改善民生、

促進民主，尤其是貧富懸殊等深層次矛盾，提出切實可行的長遠規劃，以兌

現競選承諾不要言而無信。梁振英則感謝議員建議，強調法治、廉潔、自由

和民主等核心價值，是香港繁榮穩定的基石，應該珍而重之。他承諾會與團

隊及議員堅定維護及虛心聆聽。

議員倡「置安心」先試後定 廣蒐民意 候任特首網站啟動
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）就有報道指

「置安心」計劃或會「流產」，提出計劃的行政
長官曾蔭權已旋即澄清會如期落成。各黨派立
法會議員認為，「置安心」計劃應試行一段時
間再作考慮。

陳克勤：政策換空間
在電台節目上，各黨派代表討論最近有關

「置安心」的爭議。民建聯立法會議員陳克勤

認為，「置安心」是以「政策換取空間」，是出
於當時社會復建居屋聲音不絕，但政府「企硬」
不起，故對太快取消「置安心」計劃有保留。

工聯會議員黃國健認為，當局承諾復建居
屋，「置安心」可謂「無端端多了一口舊 」，
又指計劃的運作規則社會都不太清楚，但他承
認「置安心」仍可作為一個嘗試，第一期既然
已推出就要繼續做，倘效果不佳，才考慮是否
要改變或繼續。

民主黨議員李永達稱，「置安心」計劃「有
利亦有弊」，但亦同意可先試行該計劃，指月

入三四萬的家庭也未能夠置業，故「（計劃）
乜名都好」，最重要的是有置業階梯，而大政
策應 重資助房屋供應。

房委會委員蔡涯棉在另一電台節目中指，
「置安心」計劃已經籌備2年，今日如果廢除，
會令很多政策不能連貫，認為推行後可觀察社
會的反應，相信貿然停止未必對市民有利，並
有信心梁振英可解決房屋問題。

黃國健促增樓供應量
另外，年輕人「上車難」的問題引起香港社

會廣泛討論，陳克勤表明支持當局應再推行首
次置業貸款計劃，坦言不少「後生仔」打工多
年都未能置業不是問題，最重要的是當局要提
供「置業階梯」。不過，黃國健就笑言，「（我）
本來都應支持建制派的克勤」，但擔心當局倘
借貸鼓勵年輕人置業，萬一樓市波動，或會製
造負資產，又擔心此舉會變成「益大地產
商」，故認為當局應從供應量 手，並針對資
助房屋。
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■候任行政長官網站首頁。
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